

voir la moitié du programme rester sans exécution, ce canon, à l'âme de fer, resta sourd à nos voix et insensible à nos efforts. Il n'en fut pas ainsi du corps de musique, qui exécuta avec grand succès toutes les pièces de son répertoire, excitant chaque fois, de vives acclamations que les échos se chargeaient de porter au loin. Les cantiques *Nous vous invoquons tous*, et l'hymne *Ave Maris stella*, chantés par un chœur nombreux et accompagnés par les instruments, terminèrent la fête.

Voilà comment nous avons célébré le 19 mars, regrettant de n'avoir pu faire davantage, mais satisfaits d'avoir, au moins, montré notre bonne volonté et la reconnaissance dont nos cœurs sont remplis pour Mgr l'archevêque.

CHI OUTIMIEN.

L'Abcille.

" Forsan et haec olim meminisse juvabit."

QUEBEC, 8 AVRIL 1880.

Une mine de charbon au lac St-Jean.

Un ami de *L'Abcille* a bien voulu lui communiquer les quelques réflexions suivantes à ce sujet, nous lui en laissons la responsabilité.

" Il y a quelques jours les journaux annonçaient la découverte d'une mine de charbon au lac St-Jean. Qu'il nous soit permis, avant de croire à cette merveilleuse nouvelle de garder certains scrupules au sujet de son exactitude. Que sont devenues les houillères trouvées il n'y a pas encore quatre ans dans le district de Montréal ? Pourquoi n'a-t-on pas exploité le charbon extrait en juin dernier des terres de St-Joseph de la Beauce ? C'est que là comme toujours on avait confondu les apparences avec la réalité. Aux yeux inexpérimentés et avides de richesses, toute substance noire et luisante est de la houille : comme expérience décisive on en jette un fragment dans un foyer allumé et comme celui-ci ne s'éteint pas du coup, l'imagination aidant, on se figure que cette pauvre pierre est bien un combustible ; le public assiste à une répétition de l'histoire de Perrette.

" Le même sort attend la houille du lac St-Jean. On a trouvé peut-être une pierre noire, émettant une assez forte odeur de pétrole, et immédiatement on a cru le charbon tout proche. D'abord il est douteux qu'on trouve jamais en cette partie du pays des sources de pétrole, et supposons qu'on en découvre un jour, presque jamais la houille ne se rencontre là où il y a du pétrole.

" Renonçons donc une fois pour toutes aux mines de charbon dans notre bonne province de Québec. Contentons-

nous du sol si fertile qui foulons partout aux pieds : c'est là une mine mille fois plus riche que n'importe quel filon métallique. Exploitions notre sol, non pas avec la tarière ou la dynamite du mineur, mais avec la hache du bucheron et la charrue du laboureur, et nous serons le peuple le plus riche du monde."

Nouvelles locales.

Séance académique hier soir. Nous donnerons la semaine prochaine la liste de nos confrères promus à quelques grandes académiques.

On dit que la Société Léonine doit donner bientôt une séance solennelle à l'occasion de la fête de St Léon. Elle exhibera au public les armes qu'elle a choisies à l'exemple des autres Sociétés du Séminaire.

La rentrée des élèves du pensionnat a eu lieu lundi et les cours ont recommencé mardi matin.

Il y aura cette année soirée musicale et littéraire à l'Université, le 30 avril, à l'occasion de la fête de Mgr de Laval.

Société Laval. — Encore un magnifique discours dû au concours pour le prix Taschereau, sur ce sujet inépuisable, le *Canada*. L'orateur, M. Alfred Létourneau, a su nous faire gémir avec lui sur l'une des plaies les plus profondes de notre patrie, l'émigration de nos compatriotes aux États-Unis : " Canadiens, a-t-il dit, soyons moins empressés à attirer au milieu de nous ces émigrés de toutes les nationalités, et attachons-nous davantage à notre patrie, gardons avec nous nos compatriotes." Il avait bien raison.

Ce soir, M. le Consul général de France, donne à l'Université une lecture sur le sujet : *Esquisse sur la littérature allemande*.

Société St-François de Sales : — Depuis le dernier compte rendu, il y a eu à cette société un concours d'éloquence qui a rempli deux séances consécutives. Il y avait un prix pour les classes de littérature et un autre pour les classes inférieures. M. G. Desoy a remporté le premier par un travail sur Jacques-Cartier, et M. L. Huot le second en faisant l'éloge de Mgr Cazeau. Les discours des deux vainqueurs étaient travaillés avec soin et ont été déclamés avec succès.

Les élections ont aussi eu lieu. En voici le résultat :

Président, M. Philéas Corriveau.
Vice-Président, M. Edmond Paré.
Trésorier, M. Cyrille Couet.

Secrétaire, M. Emile Bélanger.
Assistant-Secrétaire, M. Napoléon Picher.

Mgr Cazeau vient de recevoir de la famille de l'ex-Lieutenant-Gouverneur R.-E. Caron, un magnifique anneau. Le chaton est une riche améthyste entourée d'une couronne de diamants. On sait que Mgr Cazeau, en sa qualité de chanoine d'Aquin a le droit de porter l'anneau.

Premiers.

Physique.

Géologie.

Rhétorique.

Histoire du Canada.

Discours français et littéraire.

Littérature.

Seconde.

Version latine et composition française.

Thème latin.

Mémoire et histoire.

Histoire.

Explication.

Troisième.

Anglais et histoire.

Versification.

Composition française.

Version latine,

Anglais.

Histoire.

Quatrième.

Thème latin, explication et histoire.

Vers latins et histoire.

Grammaire grecque.

Histoire.

Explication.

Mémoire.

Anglais.

Cinquième.

Exercice français, instruction religieuse et anglais.

Histoire et instruction religieuse.

Géographie et instruction religieuse.

Version latine.

Instruction religieuse.

Anglais.

Méthode.

Exercice français, histoire, géographie et anglais.

Anglais.

Sixième.

Anglais.

Thème latin.

Exercice français.

Septième.

Thème latin et version latine.

Version latine et instruction religieuse.

Exercice français.

Eléments.

Version latine.

E. Lachance, J. Dubé, L. Bérubé, C. Côté,

Arithmétique.